

「簡単」「楽勝」だと思ったのに・・・

5月23日に5年生は、18人全員で足守小学校の5年生と一緒に海の学校に行きました。新型コロナウイルス感染症が落ち着かない状況だったので日帰りでの実施でした。

昨年度、出前授業として、岡山県渋川青年の家の先生方をお招きして、実際にオールに触れて、カッターこぎ体験をしていた子どもたちでしたが、実際に海で漕いでみると・・・暑さもあり、思ったより大変だったようです。

天候に恵まれ、瀬戸内海の潮風を浴びながらのカッター研修と砂の芸術は、五感をフルに働かせ、全身で自然のすばらしさと仲間と協力する大切さ、楽しさを感じることでできた体験学習となりました。事前の準備、朝早くからのお弁当作りとご協力ありがとうございました。

カッターでは、最初はいまよく進まずおこられてだんだん進んでいくようになりました。途中で「よーいしょ」というかけ声がなくなりまた進まなくなりましたが、しだいに水の音を聞いていると、「よーしょ」みたいな水の音でした。それを聞いて「あ、心が通じているんだな」と感じました。

くじけそうになりましたが、みんなの力でカッターは無事陸に着きました。

子どもたちの感想

海の学校で、ぼくが一番心に残ったのは、カッター研修です。

どうしてかという、家から出てバスに乗った時、カッターはすぐこげると思っていました。でも、なかなかうまくこげなかったです。遠くに行くにつれ、だんだん息が合ってきて声も大きく出せるようになっていました。休憩の時、海の学校を見ると遠くにありました。せと大橋を見てみると近くにあって、もうそこまで来たかと思っておどろきました。帰るときは、行きよりも早く帰れました。

海の学校でカッターをぎました。思った以上に大変で苦しいものでした。最初は声を出してもそろわないオールでまったく進まないカッターだったけど、途中から声を出していないのにオールの動きがそろうようになってぐんぐん進み始めました。

リーダーはすごく力を出さないといけないし、船べりの人は、かいの向きやロウロックの上にレザーがあるようにしないといけないという、それぞれ重要な仕事がありました。その大事なことがそろえばどんどんカッターは進みます。

蛭明小5年生18人という少ない人数でこんなに大きなカッターが進むんだなあと思いました。これからも私はあきらめずにやりぬくことやチャレンジするようにしたいです。

海の学校で、私が一番心に残ったのは、砂の芸術です。班に分かれて何をしようか話し合って決めました。お城を作ることにし、バケツにスコップで砂を入れながら水を少しずつ入れながら固めていきますがバケツをひっくりかえしても形がくずれてしまうからとっても時間がかかりました。一人でやったらぜったい大変です。でも友情があるからすぐできると思いました。そして、ようやく完成したのでうれしかったです。



参観日 6/2



今年度2回目の参観日・学級懇談会に、お忙しい中ご出席くださりありがとうございます。一学期の折り返しの時期です。落ち着いて学習する様子を見ていただけただけなのではないでしょうか。1年生は、クロームブック（一人一台端末）の操作を学習しました。これからどんどん触れて慣れていくことでしょう。夏休みには全学年が、クロームブックを家庭に持ち帰り、学習をする予定です。

この日は、地域協働学校運営協議会委員の方も、参観してくださり、その後、今年度の学校運営について話し合っていました。

プール開き 6/8



体育委員会の児童の進行で、プール開きが行われました。各学年が今年度のプールでの学習のめあてを発表し、仁宮先生からプールでの約束についてのお話を聞きました。最後にプールに「お願いします」のあいさつをしました。

私は、次の3つのことを守って学習するよう子どもたちに伝えました。①自分と友達の命を守るためにプールのルールを必ず守ること②去年より成長した自分に会えるように自分のめあてに向かって努力すること③みんなの学習を応援し、水着やタオルなどの準備をしてくださる家の人に感謝の気持ちをもつこと。

安全に楽しく水となかよしくなって、自分のめあてを達成できるようがんばってほしいと思います。

学区歴史探検（粟井大塚古墳群・星神社・鼓神社・大井神社）6年生 6/9

6年生は、総合的な学習の時間に「地域の先人たちから学ぼう」をテーマにした学習に取り組んでいます。今回は、地域の文化財を訪れ、専門家の説明を聞き、自分の考えをまとめていく学習を行いました。古墳では、岡山市埋蔵文化センターの安井所長さんの解説を聞いた後、コウモリに驚きながら横穴式石室に入り、星神社の境内からは瀬戸内海を眺め、ご神体の磐座にも触れました。鼓神社は、今から約1,100年前の記録に載っている日本の古い神社の一つであることを宮司さんから聞き、大井神社では、地域の歴史を調べられている柏野さんから、鎌倉時代の創建であることや梵鐘のいわれなどについて学びました。信江前校長先生も御同行くださり、楽々森神社をはじめ蛍明学区の歴史についての解説を車中でしていただくなど大変充実した体験学習となりました。ここで学んだことをどのようにまとめ、発信していくか楽しみです。

粟井大塚古墳群

星神社

鼓神社

大井神社

